/16-17





La H. Cámara de Diputados de la Provincia de Buenos Aires

DECLARA

Su beneplácito por la inauguración de la muestra permanente en homenaje a Sor María Ludovica, instalada en la que fuera su propia habitación en el Hospital de Niños de La Plata que lleva su nombre, en el entendimiento de que la conservación y exhibición de los objetos personales de quien fuera pilar inquebrantable en defensa de la salud de los niños, servirá para propagar a través de las futuras generaciones su ejemplo de tesón y pasión en la lucha por sus ideales, convicciones y creencias.

Prof. DIEGO ROVELLA Diputado Provincial Bloque Cambiernos H. Cámara Diputados Pcia. Bs. As.





FUNDAMENTOS

En octubre de 1880, en los Abruzzos -Italia-, nació Antonina de Angelis.

A los 24 años de edad ingresó como postulante al noviciado en las Hijas de Nuestra Señora de la Misericordia, donde vistió los hábitos en 1905 y donde se consagró a Dios en 1906 a través de los votos de pobreza, castidad y obediencia.

En 1907 se embarca con otras religiosas hacia Argentina y a principios de 1908 es enviada a la ciudad de La Plata, con la orden de dirigirse al Hospital de Niños, que a la sazón contaba con salas para sesenta camas, un portón y un alambrado.

Se hizo cargo de la despensa y la cocina, y un año más tarde -1909- el director del nosocomio la propone para el cargo de administradora, función que desempeñó hasta su muerte, en 1962.

Se formó como enfermera y llegó a ser experta colaboradora del cuerpo médico del hospital.

En 1915 es propuesta como Superiora del nosocomio.

Es a partir de ese momento en que encaró la titánica tarea de lograr la ampliación edilicia del hospital.

En 1935, aprovechando un viaje a Italia, volvió con equipamiento y accesorios destinados a mejorar los distintos servicios médicos. También volvió con la idea que plasmó en el Solario que erigió en Punta Mogotes, destinado a la recuperación de niños convalecientes. En 1937 logra que el Estado provincial le ceda terrenos en City Bell para la instalación de una granja que abasteciera a los niños de hospital de verdura, frutas, aves y huevos frescos, al tiempo que permitía la elaboración de conservas para todo el año.

Mientras tanto, continuó con su proyecto del solario en Punta Mogotes, que inauguró en 1943.

La muerte alcanzó a Sor María Ludovica a los 82 años, en 1962.

Hoy, el Hospital de Niños de La Plata, centro de referencia provincial y nacional en atención pediátrica, lleva su nombre.

Y, recientemente, a instancias de la misma institución, se inauguró una muestra permanente, donde el visitante puede observar los pocos bienes personales que la beata poseía: su maletín de enfermera, su escritorio de administración, su oratorio. Todo ello en el marco de la que fue su habitación personal, frente a la capilla del hospital.

El doctor Carlos Santanciero, director adscripto del hospital, aseguró: "Se pudo recuperar el viejo dormitorio y los elementos de uso cotidiano con enorme valor histórico y que recrean tres ejes de su vida: la primera actividad que llevó adelante en la institución con utensilios de cocina, su escritorio en el que realizó las tareas de administración para que la obra creciera y la habitación donde se entregaba a la oración".

La muestra se completa con un video realizado por el Dr. Ricardo Emmerich, quien trabajó con Sor María Ludovica, y realizó una compaginación de su vida a través de su obra.

Por todo lo expuesto, pedimos a los señores Legisladores acompañen con su voto esta iniciativa.